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Бишкек: еще один 
шаг к согласию

Перед каждой очередной 
встречей руководителей неза
висимых государств люди не
вольно задумывались о судь
бе СНГ, и души не покидало 
сомнение: не распадется ли 
Содружество.. Ибо мы толь
ко в последнее время, похо
же, стали понимать, что эко
номическую интеграцию, сло
жившуюся в советский пери
од, нельзя разрушить одним 
указом или в определенный 
срок. Это было бы губитель
но для каждой независимой 
республики.

Судьба регионов, где идет 
война, хозяйственные и внеш
ние связи государств Содру- 
жеетва и многие другие воп
росы, которые предстояло об
судить, не зря тревожили 
журналистов. Эти волнения 
еще более усилили и выска
зывание приехавшего в Биш
кек за несколько дней до 
встречи исполняющего обя
занности главы правительства 
Российской Федерации Егора 
Гайдара о том, что проблема 
сохранения единой денежной 
единицы на территории стран 
СНГ представляется нере-

шимой, и откровенный ответ 
Президента Республики Ар
мения Л. Тер-Петросяна на 
вопрос корреспондента УзА, 
будет ли Армения иметь соб
ственную денежную единицу 
— «Мы сделали заказ Гер
мании на производство своей 
денежной единицы «драм». 
Поэтому в бишкекском аэро
порту «Манас» журналисты 
часами ожидали прибытия ру
ководителя каждого государ- • 
ства и задавали им вопросы 
по повестке дня предстояще
го совещания. Однако исчер
пывающие ответы на все воп
росы мы смогли получить 
только после окончания 
встречи — на пресс-конфе- 
ренции по ее итогам. •

Основные вопросы, кото
рые предстояло обсудить, — 
это положение о СНГ, сбли
жение хозяйственного законо
дательства, сохранение еди
ной денежной единицы, соз
дание Межгосударственного 
банка, взаимное признание 
прав и регулирование отно
шений собственности, судьба 
договоренности о коллектив
ной безопасности, достигну

той во время ташкентской 
встречи, учреждение эконо
мического суда СНГ, сотруд
ничество в области обеспече
ния стабильности на внеш
них границах, а также обста
новка, сложившаяся в Таджи
кистане. Из повестки дня был 
исключен вопрос о консуль
тативном совете по коорди
нации экономики, который 
намечалось создать на встре
че. Эта идея вызвала про
тест со стороны украинской 
делегации. В результате 
пришлось ограничиться соз
данием экономической рабо
чей комиссии. На объединен
ном засёдании лидеров госу
дарств и правительств по 
просьбе руководства Респуб
лики Таджикистан и рекомен
дации глав нескольких госу
дарств было решено не об
суждать обстановку в Тад
жикистане. Однако после 
второго раздельно проведен
ного заседания руководите
лей государств и прави
тельств пресс-секретарь ра
бочей группы В. Горелик со
общил журналистам о том, 
что в конце заседания си-,

туация в Таджикистане все 
же обсуждалась.

Для всех было очевидно, 
что обсуждение вопросов, 
включенных в повестку дня, 
не будет гладким. Поэтому 
был велик интерес к итого- 

, вой пресс-конференции, сос
тоявшейся после встречи ру
ководителей государств. По 
рекомендации Совета глав 
государств в ней участвовали 
Президент Республики Кыр
гызстан А. Акаев, премьер- 
министр Т. Чингишев, Пре
зидент Республики Армения 
Л. Тер-ПетрОсян, главноко
мандующий Объединенными 
вооруженными силами СНГ 
Е. Шапошников и другие.

Одним из важнейших воп
росов, интересовавших жур
налистов, был вопрос о на
пряженной обстановке в 
Таджикистане и отношение* 
к ней участников встречи.
А. Акаев информировал о 
том, что обстановка в Т ад - ' 
жикистане обсуждалась по
следней в повестке дня, в 
результате было принято 
совместное заявление ру
ководителей государств. До
кумент был принят по ини
циативе Президента Р ес_ 
публики Узбекистан И. Ка
римову. Это продемонст
рировало правильность по
литики, проводимой руко
водством Узбекистана по 
мирному урегулированию 
братоубийственного конф
ликта в Таджикистане.

У командующего Объе
диненными вооруженными 
силами СНГ Е. Шапошнико
ва спросили, будет ли вы
ведена из Таджикистана . 
201-я дивизия Российской 
Федерации, которая служит 
гарантом того, что нынеш
няя ситуация не будет и 
дальше обостряться и рас
пространяться на другие ре
гионы. Отвечая, Е. Шапош
ников сказал, что этот воп
рос рассматривался на со
вещании руководителей го
сударств, и было решено, 
что нецелесообразно пока 
что выводить эту дивизию с 
территории Таджикистана.

Большой интерес вызва
ло также обсуждение проб
лем сохранения единого ин
формационного пространст
ва, единой денежной едини
цы, судьбы депортирован
ных во время войны наро
дов, а также Черноморского 
флота и ядерных вооруже
ний, явившихся причиной 
разногласий между Россией 
и Украиной.

Участие во встрече гру
зинской и азербайджанской 
делегаций в качестве наблю

дателей свидетельствует о 
том, что многие с надеждой 
смотрят на перспективы 
экономического сотрудниче
ства между независимыми 
государствами. Однако их 
беспокоит возможность вос
становления бывшего цент
ра. Кроме того, соблюдение 
соглашения о коллективной 
безопасности может служить 
фактором прекращения оча
гов конфликтов в некоторых 
регионах. Нигде в мире эко
номика государств так тесно 
не связана друг с другом. 
Поэтому даже прибалтийс
кие республики, не вошед
шие1 в состав СНГ, не очень 
спешат выходить из рублевой 
зоны.

На пресс-конференции 
подчеркивалось, что единая 
денежно-кредитная и валют
ная политика важна как воз
дух для экономической ин
теграции. Система экономи
ческого суда также нужна 
для возрождения экономиче
ского сотрудничества. Однако 
она не должна служить 
преградой для формирова
ния и развития националь
ной экономики на территории 
государств Содружества, 
возрождению бывшего
центра.

Руководство России по
ставило на обсуждение воп
рос о создании Межгосудар
ственного банка. Кроме то
го, договорились о создании 
единого информационного 
пространства, в частности, о 
превращении телекомпании 
«Останкино» в межгосудар
ственную акционерную те
лерадиокомпанию.

Заслуживает внимания и 
такой немаловажный мо
мент: документы, подписан
ные руководителями стран 
СНГ, вступают в силу толь
ко после одобрения их меж
парламентской ассамблеей.

Наряду с участием во 
встрече глав государств СНГ, 
делегация Узбекистана во 
главе с И. Каримовым в 
течение двух дней проводила 
деловые встречи с предста
вителями правительства 
Кыргызстана по поводу бы
стрейшей реализации До
говора о дружбе, сотрудни
честве и взаимопомощи, не
давно подписанного между 
двумя республиками.

Очередная встреча глав 
государств и правительств 
СНГ состоится 4 декабря 
нынешнего года в столице 
Республики Беларусь — 
Минске.

Ф. НИЗОМ.
Корр. УзА.
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Контакты
экономистов

В Узбекистан с визитом 
прибыла делегация феде
рального министерства эко
номики ФРГ во главе с со
ветником министерства док
тором Р. Лукасом;

Гости имели беседу в 
Министерстве иностранных 
дел, встречались с руково
дителями банков, промыш
ленных и торговых ассоциа
ций, внешнеэкономических 
ведомств. Члены делегации 
— специалисты по нефтяной 
и газовой промышлен
ности, сельхозмашинострое
нию, фармацевтике и дру
гие вели деловой разговор о 
путях и возможностях взаи
мовыгодного экономичес
кого сотрудничества с неза
висимым Узбекистаном.

В прошедшую субботу де
легацию принял замести
тель премьер-министра Рес
публики Узбекистан Б. С. 
Хамидов.
___________________ (УзА).

Т рудятся 
и служат

Девятнадцатилетние Му- 
заффар Юлчубаев н Анд
рей Синотов в считанные 
недели стали своими в 
коллективах транспортно
го отдела и прядильного 
производства Ферганского 
хлопчатобумажного объе
динения. У обоих третьи 
профессиональные разря
ды, месячный заработок 
за четыре тысячи рублей. 
А ведь они не просто тру
дятся, а служат. Только 
служба у них альтерна
тивная.
...Еще несколько месяцев 

назад Музаффар и Андрей 
проходили воинскую службу 
в одной из частей на терри
тории России. Но после об
разования суверенной -р е с 
публики Узбекистан поте- 
лали вернуться домой. ИХ 
откомандировали в Мини
стерство обороны респуб
лики, где и решили, что 
оставшийся срок воины от
служат по месту постоян
ного жительства.

Сегодня на предприятиях 
Ферганы проходят альтер
нативную службу более 
сотни молевых узбекистан-

П. ВАЛЕНТИНОВ.
Фергана.

К ПОЛИТИЧЕСКИМ ПАРТИЯМ, 
ОБЩЕСТВЕННЫМ ДВИЖЕНИЯМ, 

КО ВСЕМУ НАСЕЛЕНИЮ 
РЕСПУБЛИКИ ТАДЖИКИСТАН

Обращение Президиума Верховного 
Совета Республиии Узбекистан 

и Кабинета министров при 
Президенте Республиии Узбеиистан

Дорогие таджикские братья 
и сестры!

В этот трудный для брат
ского народа Таджикистана 
час Президиум Верховного 
Совета Республики Узбекис
тан, Кабинет министров при 
Президенте Республики Уз
бекистан обращаются к вам 
со словами глубокой озабо
ченности в связи с трагичес
кими событиям», развернув
шимися в последнее время в 
соседней республике.

Право на это, думаем, да
ет упрочившаяся веками 
дружба народов Узбекистана 
и Таджикистана, их кровное 
родство, много совместно пе
режитых бед и радостей, 
общность наших историчес
ких корней.

Мы обращаемся к вам по
тому, что каждый выстрел, 
прогремевший на таджикской 
земле, острой болью отдает
ся в сердцах жителей Узбе
кистана. Как большое лич
ное горе воспринимаются со
общения о погибших и пост
радавших в братоубийствен
ной войне.

Мы обращаемся ко всем 
политическим партиям, обще
ственным движениям, ко все-

ПРЕЗИДИУМ ВЕРХОВ
НОГО СОВЕТА РЕСПУБ

ЛИКИ УЗБЕКИСТАН

му населению Республики 
Таджикистан с призывом — 
сделать все возможное для 
немедленного прекращения 
огня, для того, чтобы все воз
никающие противоречия ре
шались исключительно мир
ными политическими средст
вами, в рамках закона.

Мы верим, что противобор
ствующие силы в Таджики
стане найдут путь к согла
сию и сообща, путем мирно
го диалога, добьются ‘ урегу
лирования возникших проб 
лем. Вековая мудрость и 
исторический опыт древнего 
народа восторжествуют!

В ответ на обращение пре
зидиума Верховного Совета и 
Кабинета министров Респуб
лики Таджикистан к главам 
государств и правительств 
стран — членов СНГ Узбе
кистан окажет народу Таджи
кистана посильную гумани
тарную помощь. Мы поддер
живаем просьбу руководства 
Таджикистана о направлении 
дополнительного контингента 
миротворческих сил. Желаем 
скорейшего восстановления 
мира в многонациональном, 
независимом Таджикистане, 
в каждом его доме, в каждой 
семье, согласия и благополу
чия всем его гражданам.

КАБИНЕТ МИНИСТРОВ 
ПРИ ПРЕЗИДЕНТЕ РЕС

ПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

цев.

М и р з а  Гол и б :

Сейчас, — Ьказал док
тор Мирза Голиб, — дея
тельность ОСНАА вступила 
в качественно новый этап. 
Нынешняя задача — стиму
лировать сплочение не для 
борьбы, а для совместного 
развития. Такое объедине
ние не связывает ни одно из 
государств в свободном вы
боре им собственного пути. 
Но помогает полнее реали
зовать свои возможности на 
основе многостороннего сот
рудничества со всеми стра
нами «третьего мира*. Аф
ро-азиатские государства се
годня — это довольно пест
рая картина политических 
систем, уррвней. научно-тех
нического и хозяйственного’ 
развития. Многие страны 
ие могут прокормить свое 
население и нуждаются в 
весьма существенной еже
годной поддержке, Помогать 
им не только кормцть нуж
дающихся, но и сокращать 
разрыв между собственным 
производством и потреблени
ем за счет развития интел
лектуального потенциала, 
выхода ни мировой уровень 
технологий в этом видит 
свою задачу ОСНАА.

У доктора Голиба бога
тейший политический опыт. 
На его глазах проходило 
становление и развитие мно
гих молодых государств. Тем 
более было интересно услы
шать его оценку ситуации, , 
сложившейся в Узбекистане.
!? республики выгоднейшее

«Сплочение не для борьбы, 
а для развития»

Президент Организации солидарности народов Азии и 
Африки доктор Мирза Голиб известен во всем мире. На 
сложной карте политических течений современности 
ОСНАА и ее глава занимают особое место — они содей
ствуют прогрессу государств «третьего мира», решению 
их самых насущных задач, поиску собственного пути раз
вития. 4

ОСНАА была первой международной организацией, 
признавшей государственную независимость Узбекиста
на. И Узбекистан первым среди республик Содружества 
стал ее полноправным членом. Немалая заслуга Мир
зы Голиба и в том, что наша республика — опять же 
первой среди государств СНГ, была принята в ряды 
Движения неприсоединения.

В Ташкент доктор Мирза Голиб впервые приехал в 
1955 году. С тех пор бывал здесь много раз. Несколько 
дней назад он принял участие в церемонии открытия XI 
Ташкентского международного кинофестиваля.

В прошедшую субботу он побывал в редакции газеты 
«Правда Востока».

территориальное положение, 
и она имеет большие потен
циальные возможности для 
развития, считает он. Не 
случайно к вам в Таш-

Гость
«Правды Востока»
кент едут практичные' аме
риканцы, деловые люди и 
политики из других круп
ных капиталистических го
сударств, Они готовы сот
рудничать, могут сущест
венно вам помочь, и нера
зумно было бы отвергать 
такую помощь. Но для них 
удобнее было бы, если бы 
удалось выкорчевать корни 
социализма — и в  убежде
ниях, и в экономике, А это 
народу Узбекистана необхо
димо решать самому, опре
делять лучший для себя 
путь. Мой вам совет: не
спешить в переходе к част
ной собственности. Напри
мер, колхозное производст
во разрушить очень легко. 
Как видно из мирового опы
та, сельское хо&яйство 
эффективно на крупных зе
мельных участках. Если раз 
бить его на мелкие угодья, 
раздать людям, не имеющим 
опыта самостоятельного

хозяйствования, не имею
щим техн и к , которой на 
всех не хватает, можно раз
валить сельское хозяйство. 
Другое дело — совхозы, для 
которых передача земли в 
той или иной форме коллек
тиву — у^кс шаг к рынку.

Вообще ни в национализа
ции собственности, ни в об
ратном процессе — разго
сударствления — спешить 
нельзя. И в том, и в дру
гом случае необходимы под
готовленные кадры, необхо
дим опыт, чтобы реорга
низация содействовала про
грессу, а не разрушала того, 
что есть.

Разговор коснулся отно
шения к истории. Нельзя 
жить только прошлым, но 
нельзя и отворачиваться от 
накопленного опыта. Здесь не 
может быть Простых оце
нок, Доктор Голнб расска
зал, как при одной из встреч 
с Аллилуевой стал защи
щать Сталина от упрощен
ных ярлыков. Я сказал, 
вспоминал он. —■ что если 
бы за несколько десятиле
тий египетский крестьянин 
стал космонавтом, это было 
бы совсем неплохо,

Аллилуева удивилась его 
отношению. Потом показа
ла фотографию, где Сталии 
заснят с платком на голове 
сп солнца. Первый человек

(Окончание на 2-й стр,|

Как выполняется указ Президента 
Республики Узбекистан

В фонд «Махалля»
Выполняя Указ Прези

дента Республики Узбекистан 
о выделении денежных 
средств республиканскому 
благотворительному фонду 
«Махалля», Кабинет минист
ров при Президенте респуб
лики перечислил в этот, фонд 
двадцать пять миллионов 
рублей.

Распоряжением хокима 
Ташкента А. Фазылбекова 
из бюджета города этому 
фонду переданы 5 миллионов 
рублей и одна легковая ма
шина. Предприятия комп
лекса топливной промыш
ленности, энергетики, химии 
и металлургии решили пере
числить в фонд «Махалля» 
3 миллиона 25 тысяч рублей. 
Более 1 миллиона рублей 
перечислили в этот фонд и

предприятия машинострои
тельного комплекса Респуб
лики Узбекистан.

* # *
В Кабинете министров при 

Президенте Республики Уз
бекистан 12  октября состоя
лось собрание с участием ру
ководителей республиканских 
министерств и ведомств, ассо
циаций и концернов, банков, 
предприятий и организаций, 
средств массовой информа
ции.

Собрание вел премьер-ми
нистр Республики Узбекистан 
А. Муталов.

В центре внимания соб
равшихся находились вопро
сы организации республикан
ского благотворительного 
фонда «Махалля», а также 
принятый Указ Президента

республики о выделении 
средств в этот фонд, задачи, 
вытекающие отсюда. Доклад 
на собрании сделал замести
тель премьер-министра Рес
публики Узбекистан Э. Са- 
мандаров.

На собранйи подчеркива
лась необходимость береж
ного сохранения и обогаще
ния исторически сложивших
ся обычаев и традиций насе
ления Узбекистана, всесто
ронней помощи малообеспе
ченным семьям, инвалидам, 
сиротам и одиноким стари
кам,, пропаганды идей гуман
ного и милосердного отноше
ния к ним, содействия соци
альному, экономическому и 
культурному развитию ма
халли в условиях перехода к 
рыночной экономике.

В собрании приняли учас
тие первый заместитель пре
мьер-министра Республики 
Узбекистан И. Джурабеков, 
заместители премьер-минист
ра М. Карабаев, В. Хамидов, 
хонщл города Ташкента А. 
Фазылбеков.

(УзА).

В Президиуме Верховного 
Совета Республики Узбекистан, 
Кабинете министров при 
Президенте Республики Узбекистан

12  октября состоялось сов
местное заседание Президиу
ма Верховного Совета и Ка
бинета министров, на кото
ром рассмотрено обращение 
президиума Верховного Со̂  
вета и Кабинета министров 
Республики Таджикистан к 
главам государств и прави
тельств стран — членов СНГ 
об оказании гуманитарной по
мощи населению Республики 
Таджикистан и направлении 
дополнительного континген
та миротворческих сил в зо

ну вооруженных конфликтов.
Принято решение напра

вить в братскую республику 
продовольствие (в том числе 
муку, рис, са^ар), одежду, 
медикаменты и товары на
родного потребления первой 
необходимости.

На совместном заседании 
также принято обращение к 
политическим и обществен
ным партиям, движениям, ко 
всему населению Таджики
стана.

С В О Д К А

тре

О ЗАГОТОВКЕ ХЛОПКА-СЫРЦА УРОЖАЯ 1992 ГОДА 
ПО ОБЛАСТЯМ РЕСПУБЛИКИ

НА 12 ОКТЯБРЯ «992 г.
|ераал колонна — за дань,

— а том числа машнн 
с начала сезона).

Ферганская 2,21
Андижанская 3,07
Бухарёкая 2,27
Сурхандарьинская 2,15
Хорезмская 1,59
Наманганская 3,20
Кашкадарьинская 2,49
Каракалпакстан 1,86
Навоийская 1,66
Ташкентская 1,78
Самаркандская 1 ,4 9
Сырдарьинская 0,86
Джизакская 0,79

Итого по республике: 2.00
Тонн: 85929

• том числа заготовлено
Сурхандарьинская 2,08
Наманганская 1 ,66
Кашкадарьинская 1,37
Навоийская 0,57
Андижанская —
Бухарская —

Итого по республике: 1,86

вторая — с начала сезона,
►го сбора — за день, четвер-

52,55 1,58 26,05
44,96 2,87 24,78
43,00 1.14 13,82
35,78 .2,24 26,08
33,93 0,32 1,08
33,79 2,60 20,62
26,30 2,56 20,14
22,41 1,50 8,63
18,23 0,82 2,67
11.36 1,43 4,03
7,48 0,59 2,15
4,59 0,60 1,40
3,53 0,76 - 2,47

27,29 1,52 11,98
1173371 35847 

тониоволоннистого
282793

30,42 — .—

28,92 — -г.
8,06 — —

7,34 — —

— — —
— — —-

24,77 — —

Сессия областного С о в е т а
12 октября а Гулистане сос

тоялась внеочередная сессия 
Сырдарьинсиого областного Со
вета народных депутатов. На 
ней рассмотрен комплекс воп
росов, связанных с организа
цией своевременного и качест
венного сбора хлопка-сырца. С 
докладом выступил хоким об
ласти В. Махмудов.

На сессии рассмотрены ор
ганизационные вопросы, Депу. 
таты утвердили заместителей 
хонима области по отраслям 
народного хозяйства,

А АДИЗОВ. 
Соб. корр. «Правды Во
стока».

ВНИМАНИЮ МИНИСТРА СВЯЗИ К. РАХИМОВА

Помогите читателям, связисты!
В связи с безудержным 

ростом стоимости подписки 
на газеты и журналы, люди 
просто не в состоянии вы 
писать читаемые в прежние 
годы издания. Известно, что , 
уже на вторую половину те
кущего года число подписчи
ков в республике сократи
лось в несколько раз, Мно 
гие газеты вынуждены рез 
ко уменьшить тираж, а иные 
уже прекращают свое суще 
ствонание.

На предстоящий же 1993 
год положение стало вооб
ще катастрофическим. Я 
справлялся в пунктах под
писки по г Ташкенту про
шло уже более месяца иод . 
писной кампании, а про  ̂
цент постоянных читателей 
по сравнению с тем же пе 
риодом прошлого года бук
вально мизерный. Даже са 
мые активные из них под
писываются теперь На одну 
газету или журнал. Да и то 
на три месяца, максимум на 
полгода. Они прямо гово
рят, что теперь будут слу
шать известия только но те

левидению или по радио. И 
доводы у них резонные.

Взять, к примеру, мою 
личную, более чем наполови
ну сократившуюся по срав
нению с 1992 годом, под
писку на «Правду Востока», 
«Вечерний Ташкент»,
«Правду* и «Литературную 
газету* (на «Известия» и 
«Аргументы и факты* наше 
отделение связи по неизвест
ным причинам вообще под
писку не осуществляет). 
Подписавшись на эти 4 изда 
ния только на подгода, мне 
пришлось выложить более 
1 328 рублей. И я не увё- 
рен, смогу ли я затем пол
ностью продлить ее на сле
дующие полгода ведь 
цены на все продолжают 
стремительно расти!

В связи с этим хочу пред 
ложить следующее. Ио сооб 
щениям печати, во многих 
областях Российской Феде
рации, чтобы предотвратить 
катастрофу с подпиской и 
облегчить населению финан
совые трудности, областные 
управления связи разумно

пересмотрели тарифы и ус
тановили льготные скидки 
для тех, кто подписывается 
на несколько газет. Ведь 
львиную долю тарифа на 
почтовые услуги состав
ляют расходы на доставку, а 
при подписке на несколько 
газет в один адрес стоимость 
доставки значительно сок
ращается.

Думаю, что это справед
ливо и законно. А потому 
считаю, что такую практику 
нужно внедрить и у нас. 
Необходимо срочно рассмот
реть вопрос на коллегии 
Минсвязи и установить повсе
местно по Республике Узбе 
кистан единый льготный 
тариф на второе, третье и

последующие наименования 
газет при условии подписки 
одним подписчиком в один 
адрес в 10  20  процентов от
тарифа подписки на первый 
экземпляр.

Не ставлю прямо под сом
нение величину тарифа на 
почтовые услуги при выпис 
ке газет, видимо, она как-то 
обоснована Министерством 
связи республики. Хотя 
считаю, что она неор, авдан 
но высока. Например, ката
ложная цена подписки на 
полгода на «Правду»
360 руб., а цена этой же 
подписки в г. Ташкенте - 
645 руб. Разница в 285 руб
лей только ненамного
меньше стоимости самого из

дании со всеми его расхода
ми. И это при том. что стои
мость доставки я уже один 
раз оплатил, подписавшись 
на несколько изданий.

Никогда раньше такого 
противопоставления не бы 
ло, да и сейчас, наверно, 
нет в других странах, где 
нет монополизма в организа
ции почтовых услуг. Веро
ятно, и здесь у Министерст
ва связи есть какие-то неис
пользованные резервы в ви
де повышения пронаводи- 
тельностн труда, механиза
ции работ, четкой организа
ции работы транспорта и 
т, д. Все зто нужно вклю
чать в дело, чтобы не подор
вать общегосударственные 
интересы развития гласное 
ти.

В. ХОРОШХИН. 
Доцент, кандидат фило 
логически! наук.

•З апрети л и ... подписку
Дорогая редакция, выписываю «Правду 

Востока» тридцать лет.
Вот уже два раза ездил в наше отделе

ние связи, н каждый раз мне отказывают в

подписке. И ие только мне. Заведующий 
отделением связи говорит, что им запре
тили подписку на «Правду Востока». Не
ужели ато правда? Если зто так, то оро
шу вас ответить мне, почему.

Р. БАУЭР
Кнб|>нйскнй район
НА» Аккннмк. СОЮЗ НИХ И.
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У коллектива Ташкентского облкоопзаготпромкомбината 
идет работа по ааготовке к зиме собранного урожая. Из 
фруктоа аарятся компоты и варенья, а овощи закладываются 
на хранение. Из года я год коллектна спраяляется со своими 
обязанностями, и я зтом- году, считает директор комбината 
Абдужаббар Хасанояич Халилоа, при хорошей организации 
труда заготоака оаощей и фруктов пройдет успешно.

НА СНИМКЕ: в консервном цехе комбината.
Фото В. ПАНОВА.

М и р з а  Гол и б:

«Сплочение не для 
борьбы, а для развития»

[Окончание.
Начало ив 1-Й стр.)

в государстве, он, конечно, 
мог без труда получить лю: 
бой головной убор, а не 
прикрываться платком, как 
простой египеуский труже
ник, Но он просто не думал 
об этом. Одержимый идеей, 
он целиком отдавался ей.

И давнее прошлое, и не
давнее нельзя отрицать це
ликом.

— Как вы относитесь к про
ходящему сейчас в Москве 
суду над КПСС, к запрету 
ко м п ар ти и ? ,сп р о си л и  док
тора Голиба.'

-  Сам я не коммунист,— 
ответил он, — я придержи
ваюсь других убеждений. 
Но если вы хотите подлин
ной демократии, 'запрета на 
коммунистическую партию 
быть не должно.

Иное дело, что не должно 
быть идеологии у власти, 
правящей идеологической 
концепции. Тут все -равно— 
идет ли речь о коммунисти
ческой идеологии или об 
исламском фундаментализ
ме. Религиозная концепция, 
придя к власти, став догмой, 
также делает демократию 
невозможной, уничтожает ее.

Особо говорили о роли 
творческой интеллигенции — 
писателей, кинематографи
стов, журналистов. В пере

ходный период, когда одна 
идеология разрушена, а дру
гой еще не существует, и 
роль, и ответственность ху
дожника, формирующего 
идеи через искусство, много
кратно возрастают. Творче
ская личность может ув
лечь за собой людей к  прог
рессу, духовному освобож
дению и совершенствованию. 
А может — к эмоциональ
ным взрывам, вспышкам 
слепой ярости, кровопроли
тию, разрушению. Приме
ров того и другого есть не
мало. Истинный художник 
не преследует уэкополитиче- 
ских целей, не рвется к то
му, чтобы его идеи стали 
властными догмами. Он ов
ладевает умами и душами 
художественными средствами
— с помощью таланта, а не 
власти. И его искусство всег
да гуманно.

Как сказал доктор Мирза 
Голиб, он мечтает о возрож
дении «духа Ташкента* — 
города, ноторый для писа
телей Азии и Африки всег
да был центром притяжения, 
культурных контактов, рож
дения совместных творчес
ких замыслов. И в этом у 
доктора Голиба в Узбекиста
не есть немало единомыш
ленников.

Беседу записала
Т. КУЛЕВАС.

Уроки предприимчивости

КОЛХОЗ СТАНЕТ КОРПОРАЦИЕЙ,
ОБЪЕДИНИВ ЧАСТНУЮ  И КООПЕРАТИВНУЮ  СОБСТВЕННОСТЬ
•  Колхоз имени Бобура Нарпайского р ай он а от

делился от колхоза имени Ленина в прошлом 
году, став самостоятельным. Каковы мотивы? Мо
жет, должность председателя понадобилась С ал и 
му Хабибову?

Похоже, что так, только 
не ему, а его землякам, Ха
бибов председательствовал 
до пресловутого «хлопково
го дела», невинно постра
дал, потом его, как и многих 
других, полностью реабили
тировали. Этого-то опально
го земляка бобурцы затре
бовали к себе председателем.

Салима Хабибова знаю 
давно. Был он много лет 
председателем колхоза име
ни Ленйна, руководил киш
лачным Советом и совхо
зом имени Ислама Шоира, 
заведовал животноводческим 
комплексом и шестигектар
ной теплицей, которую сам и 
соорудил. Где бы он ни ра
ботал — везде дела шли в

гору. Но чувствовалось: воз
можности этого человека ре
ализуются не полностью, 
что-то ему мешало, сковыва
ло действия...

Недавно я заехал в 
колхоз. Три дня назад здесь 
начали сбор хлопка, а в день 
моего приезда''вышли в поле 
машины. Но в сводке —ноль. 
Почему?

— Мы оставляем хлопок 
у себя, — поясняет Хаби
бов. — Заканчиваем строи
тельство своего заготпункта, 
скоро начнем возводить 
бунты...

Пока собранный урожай 
хранится на хирманах агро
кооперативов. Скоро, с за

вершением монтажа весов, 
хлопок будет поступать сюда. 
Заготхлопкопункт занимает 
большую территорию. Для 
чего она хозяйству, произво
дящему чуть более 2.500 
тонн сырца?

Здесь начали и строи
тельство небольшого хлоп
коочистительного завода. 
Рядом поставим маслобой
ню. Эти два объекта вступят 
в строй к февралю-марту бу
дущего года, — уточняет 
мой собеседник.

И это еще не все. В пер
спективе колхоз откроет тек
стильный и пошивочный це
ха: весь хлопок, а наду
мают соседние хозяйства, и 
их тоже, будет перераба
тываться до конечной про
дукции.

Параллельно строятся кон
сервный завод и шестигек
тарная теплица под поми
доры, огурцы, лимоны, зе
лень и цветы. Невольно за

даешься вопросом: на какие 
средства? Да еще в наше вре
мя, когда все неимоверно 
подорожало?

— При желании все мож
но. Дорогое оборудование не 
берем, денег не хватает, 
рассуждает председатель.
— Довольствуемся пока быв
шим в употреблении, а раз
богатеем, в чем я не сомне
ваюсь, станем приобретать 
новое. Что же касается де
нег, то покупаем и строим 
пока в долг, спонсоры по
могают...

Я упомянул об агрокоопе
ративе. Это новая структура 
пришла на смену бригадам. 
В каждом кооперативе, а их 
восемнадцать (один цо оказа
нию технических услуг, ос
тальные полеводческие), 
свой председатель. На четы
ре кооператива один бухгал
тер. Руководят деятель
ностью этих подразделений 
вместе с председателями

члены сонетов. Правление 
колхоза замш ил совет, сос
тоящий преЖущественно из 
главных специалистов. При 
быль распределяется так: 
70 процентов коонерати 
вам, 30 колхозу И еще 
одна особенность. Каждый 
колхозник имеет свой конк
ретный участок земли. Если 

укажем, в кооперативе сто 
'человек, то поля делятся на 
сто делянок, у каждого клоч 
ка свой хозяин.

Вместо молочнотоварной 
фермы создали пять фермер
ских хозяйств. Им колхоз 
продал все 500 голов круп 
ного рогатого скота, выделил 
землю, снабдил необходимой 
техникой. На вырученные 
от продажи животных день
ги строят молочный мини-за
вод. Он в скором времени 
будет принимать продукцию 
фермеров и производить сы 
ры, творог и другую молоч 
ную продукцию, кроме сли
вочного масла. Освоятся , 
станут изготавливать и его.

Все, о чем я рассказал, 
запланировано на два года. 
Колхоз будет именоваться 
корпорацией, которая объе
динит частную и коопера
тивную собственность...

В. КАРИМОВ.
Соб. корр. «Правды Восто
ка».

«АВИАБРОК» РАСПРАВЛЯЕТ КРЫ ЛЬЯ
ф  Сегодня коммерческие структуры играют 

вполне осязаемую роль в экономической жизни 
республики. Ряд из них уже успел заявить о себе 
как о серьезных и компетентных партнерах в ближ 
нем и дальнем зарубежье. Входит в их число и 
фирма «Авиаброк». Наш корреспондент встретился 
с директором фирмы Р. С. ГУБАЕВЫМ.

— Наш учредитель — 
авиакомпания «Узбек хаво 
йуллари». Начинали мы 
как брокерская контора год 
назад. Распался Союз, а 
вместе с ним и плановая 
система ведения хозяйства, 
распределения ресурсов. В 
свое время закупили несколь
ко брокерских мест на бир
жах Ташкента, Москвы, Сур
гута, Калининграда, чтобы 
оперативно решать вопросы 
снабжения необходимыми 
ресурсами и особенно топли
вом. Сегодня мы связаны с 
более чем 40 биржами СНГ 
и являемся полномочным 
представителем авиакомпа
нии по вопросам сбыта и 
приобретения любой продук
ции на внутреннем и внеш

нем рынках.
Сегодня всерьез можно 

вести дело, только владея 
полной оперативной инфор
мацией о ценах на товары и 
об их наличии на всем руб
левом пространстве. А это 
могут обеспечить только 
компьютерные технологии. и 
сети. Мы создали собствен
ный компьютерно-информа
ционный центр «КИЦ-Авиа- 
брок». Сюда ежедневно сте
кается» информация со всех 
стран СНГ, обрабатывается, 
используется для маркетин
га или наших биржевых 
сделок.

В структуре наших
доходов сегодня четверть
приходится на брокерские 
услуги. Остальную часть

черпаем в других сферах 
предпринимательской дея
тельности.

Активно занимаемся им
портом, чтобы пополнить ры
нок Узбекистана широким 
спектром товаров от продук
тов питания и электроники 
до  текстиля и т. д.

Мы создали транспортно
фрахтовую компанию. Пер
спективное дело меж
дународный туризм. Пока
мы лишь комплектуем и на
правляем группы туристов 
в страны Ближнего Восто
ка, Юго-Восточной Азии и 
т. д. Хотим всерьез занять
ся развитием в республике 
инфраструктуры туристско
го Сервиса. Для строительст
ва туркомплекса в Узбеки
стане создали совместное с 
Южной К°Реей предприятие 
« Авиаброк-Рии».

Наши дочерние предпри
ятия действуют в Москве, 
Калининграде, Сургуте, 
Нижнем Новгороде, Анди
жане. В ближайшее время 
откроются в Симферополе, 
Санкт-Петербурге, Хабаров

ске. Новосибирске. Намеча
ем открыть представитель
ства «Авиаброка» в Индии, 
Пакистане, Малайзии, Объ
единенных Арабских Эмира
тах, Саудовской Аравии, 
Будем налаживать произ
водство продуктов питания 
и товаров народного потреб
ления. Откроем сеть ком
мерческих магазинов. У 
нас есть квалифицирован
ные кадры и необходимые 
производственные площади, 
чтобы приступить к сборке 
бытовой и промышленной 
электроники, компьютеров...

А хватит сил и средств?
В ближайшее время 

«Авиаброк» станет акцио
нерным обществом. Ведется 
подготовительная работа. 
Это придаст нам дополни
тельные возможности для 
развития, которые сегодня 
крайне необходимы.

Узбекистан входит в ми
ровой рынок. Но торговать 
на нем будут не министер-< 
ские чиновники, а бизнес
мены, представляющие креп
кие и конкурентоспособные

национальные фирмы и ком
пании. Такие со временем 
должны обязательно поя
виться. Но надо создавать 
условия для их быстрого 
взросления. I

Растущему национально
му бизнесу сегодня крайне 
необходимы контакты с ми
ровым рынком. Считанные 
единицы участвуют, к при
меру. в международных 
ярмарках. А именно здесь, 
как правило, заключаются 
самые выгодные контракты^ 
и сделки с иностранными 
партнерами.

Учитывая потребность, 
мы начали работать в этом 
направлении. Будем оказы
вать необходимую помощь 
тем промышленным пред
приятиям и коммерческим 
структурам, которые захо
тят принять участие в яр
марках в Объединенных 
Арабских Эмиратах. Здесь, 
в бурно формирующемся 
центре оптовой торговли, у 
них будет отличный шанс 
для выхода на мировой ры
нок. При участии «Авиа- 
брока» на днях в ОАЭ нач
нет действовать аудиторс
кая фирма. Надеюсь, что 
мы сделали, хотя и первый, 
но очень важный шаг.

Р. МУХАМЕТЗЯНОВ.

Специалисты голландской 
фирмы «АЕС» провели ис
пытания своих сортов кар
тофеля на 180 гектарах я 
колхозах имени Ахмада 
Яссаяи Юкоричирчикского 
и имени Акмаля Икрамоаа 
Уртачирчикского районов. 
Урожай созрел, началась 
его уборка. По подсчетам, 
в среднем с каждого гек

тара можно получить не ме
нее 21 то(Сн картофеля.

Корреспондент Нацио
нального информационно
го агеитстяа Узбекистана 
П. Нишанов попросил про
комментировать зто сооб
щение заместителя пред
седателя объединения 
«Ташоблплодоовощ п р о м»
А. Т. КИПОРЕНКО:
— В республике не реше

ны еще многие вопросы се
меноводства картофеля. Из- 
за этого и средняя урожай
ность низкая — 7 — 8 тонн 
с гектара. Одни считают,

Факт и комментарий

«АЕС»: перспективное начало
что виновата земля, другие 
сетуют на качество посевно
го материала.

Годами мы завозили се
менной картофель из отда
ленных регионов, как пра
вило, низкого качества и не
приспособленного к местным 
условиям. Лучше и не гово
рить о вреде, который нанес
ла подобная практика. С 
обретением независимости 
республики появилась воз
можность свободного выбора 
партнеров для развития у 
нас картофелеводства.

гтр
голреспублики во «втором хле

бе» не удовлетворяются. 
Из-за низкой урожайности 
мы вынуждены отводить 
под эту культуру большую 
площадь — 183 тысячи гек
таров пашни. Голландцы же 
без особого напряжения по
лучают по 30 тонн карто
феля с гектара. Если мы 
внедрим у себя их техноло
гию, нам потребуется все
го 35 тысяч ̂ гектаров, что
бы обеспечить население не
обходимым продуктом пи
тания.

Голландцы известны в 
мире своими достижениями 
в семеноводстве, в частнос
ти, картофеля. Семенной.

материал они экспортируют 
в десятки стран. Теперь и 
мы решили при содействии 
голландских специалистов 
использовать их опыт выра
щивания картофеля.

У голландской техноло
гии есть много преимуществ. 
Засеваемый на больших пло
щадях картофель не тре
бует дополнительной обра
ботки. Проводится только 
механизированная подкорм
ка растений удобрениями и 
внесение средств борьбы с. 
сорняками и вредителями.
В наших условиях эту тех
нологию пришлось Д0110Л-'

нить некоторыми другими 
видами работ, в частности, 
поливом и рыхлением почвы. 
На гектар высевали по 40 
тысяч клубней. Всходы по
лучили хорошие, своевре
менно провели обработку 
почвы и поливы, опрыскива
ние - гербицидами наземной 
части растений. Урожай соз
рел за 120  дней, каждое ра
стение дало по 600 — 700 
граммов клубней, то есть по
24 — 25 тонн картофеля с 
гектара.

Ныне механизаторы при
ступили к уборке впервые 
выращенного на земле Уз
бекистана голландского кар
тофеля. Полученный семен
ной материал будет исполь
зован в будущем году на 
больших площадях. Надеем
ся, что сотрудничество гол
ландских фермеров и дех
кан Узбекистана получит 
дальнейшее развитие.

ДОЛГ ПЛАТЕЖОМ КРАСЕН
ОСОБЕННО ЕСЛИ ДОЛЖ ЕН-ГОСУДАРСТВУ

Среди средств, добытых 
этими тремя предприятия
ми, оказался «особый» мил
лион. Дело в том, что пред
назначался он государствен
ной казне, а осел на счетах 
кооператива «Навруз*, фер
мерского хозяйства «Шарк* 
и малого предприятия «Еа- 
хор», учрежденных при 
балыкчииском колхозе
«Москва».

Колхоз оказался в дан
ном случае не только учре
дителем, но и «нрышей*. 
Потому что, несмотря на 
различие структур, и коопе
ратив, и ферма, и малое 
предприятие стали всего 
лишь каналами перекачки 
неоправданно добытых
средств в карман «бизнес
менов*. Так, создавая свои 
предприятия, они обещали 
16 видов полезной деятель
ности, что и зафиксировано 
в уставах. А свели все к по
средничеству. Что ж, и это
— небесполезная сфера. Но 
посредничали здесь под мар
кой колхоза — со всеми 
присущими ему льготами.

Такой ход придумал некий 
К., возглавивший все три 
предприятия. Имя его нё на
зываем потому лишь, что 
дело передано в прокурату
ру. Нет уверенности в том, 
что к остальные, кто был 
причастен к махинациям, не 
знали, что творится беззако
ние.

Впрочем, нет уверенности 
и в том, что К. может пре
тендовать на авторство в 
части подобных манипуля
ций. Это — вид экономичес
ких преступлений, распро
страненных но многих стра
нах, И грустно, что новояв

ленные наши бизнесмены 
зачастую из зарубежного 
опыта заимствуют негатив
ные явления. Но тут умест
но пояснить: «там» отступле
ния от налоговых правил от
носятся к самым серьезным 
противоправным действиям 
и соответственно наказывают
ся.

Действительно, налог — 
одна из форм «расчета» с 
государством за его заботу о 
своих гражданах, о благосос
тоянии страны. Утаив налог, 
делец причиняет ущерб 
бюджету, из которого черпа
ются средства на все нужды 
государства, от обороны до
пенсий сиротам. И утаивший
налог — вор.

Значит, государство впра
ве защищать свой бюджет. 
Так, в Италии этим занята, 
наряду с налоговыми орга
нами, финансовая гвардия.

Налоговая инспекция, уч
режденная в Узбекистане, 
работает с весьма высокими 
нагрузками —- нельзя упус
тить доход государства, но и 
лишнего брать государству 
не нужно. И в каждом слу
чае приходится сопостав
лять размер и характер 
деятельности — с системой 
налогов и льгот. Надо ска
зать, что чаще всего налого
вый инспектор ведет свой 
диалог с добросовестным 
партнером, ко.'орый готов 
выплатить государству по
ложенную долю доходов, но 
нуждается лишь в разъясне
нии правил,

Но, как это нередко бы
вает, с ростом экономичес
кой активности в коммер
ческий мир пытаются про
никнуть и недобросовестные

дельцы.
В афере, предпринятой 

выше упомянутым К., речь 
идет о незаконном использо

вании налоговых льгот. Дру
гой распространенный спо
соб наживы — сокрытие до
ходов, подлежащих налого
обложению. Так, пришлось 
доначислить \ нукусскому 
кооперативу «Заря» 94.#00 
рублей, кооперативу «Осие» 
Нишанского района —84.788, 
малым предприятиям Джи
закской области --«П ласт», 
«Химик». «Оригинал» — 
соответственно 48 тысяч, 
165 тысяч, 321 тысячу руб
лей, Аналогичные проступ
ки выявлены в самаркандс
ких кооперативах «Ка 
питал*, «Мускат», на 
малом предприятии «Ютук».

А нередко уклонение от 
налогов носит «комбиниро
ванный» характер. Так, на- 
воийский кооператив «Вер
тикаль» скрыл 3.078 тысяч 
рублей дохода и 1.721 тыся
чу «извлек* путем неустав
ной деятельности. Итог? 
4.799 тысяч рублей, но со 
знаком «минус*: эта сумма 
взыскана налоговой инспек
цией, -

Все это, разумеется, не 
просто халатность или забыв 
чивость. Зачастую утаенные 
налоги попросту присванва 
ются.

Ради сокрытия доходов — 
и, соответственно, неуплаты 
налогов — зачастую запуты
вают отчетность, неоприхо- 
дуют товары, искажают 
ценники. В коммерческо- 
комиссионном магазине же
лезнодорожного ОРСа горо
да Карши выявлены неопри- 
ходованные товары на 10 ,6

тысячи рублей. И здесь же 
оказалось на 76,4 тысячи 
рублей конфискованных то
варов, поступивших от пра
воохранительных органов... 
без соответствующих доку
ментов.

Приведем несколько цифр, 
говорящих о степени рас
пространения подобной де
ятельности. За последнее 
время нарушения действую
щего законодательства по 
налогам и платежам в бюд
жет выявлены в 6.788 коо
перативах и малых пред
приятиях. Разумеется, речь 
идет здесь и о злоупотреб- 

( лениях, и о недоплатах - в 
связи с плохим знанием по
рядка и системы налогооб-

• ложения. Но напомним: не
знание правил не освобож
дает от ответственности.

Хочется еще напомнить: и 
умышленное нарушение, и 
случайный просчет непре
менно всплывут. И будут 
наказаны, в первую оче
редь рублем., Кокандский 
магазин «Чорсу* лишился 
суммы, вдвое превышающей 
скрытый доход. Сущест
венные пени выплатили Чар- 
такокий частный магазин 
«Фергана*, наманганская 
фирма «Мададкор», фер
ганская «Абдул-Хафиз*.

Выходит, честность 
категория не только нравст
венная, но и экономическая. 
Честным быть выгодно. Что 
касается нечестных, то 
они потеряли только за пос
леднее время около мил 
лиарда рублей. Так не луч
ше ли было аккуратно рас
считываться с бюджетом и 
сохранить немалые суммы: 
не говоря уже о добром име
ни.

Советовать: «Будь чест
ным!* — не принято. Но 
одно пожелание можно вы
сказать: посоветуйтесь за
ранее с налоговым инспек 
тором, загляните в законы— 
и многие беды минуют вас.

Е. ЕФИМОВ.
В. ЧЕРНЫШЕВ.

Фоторепортаж

МАСТЕРА  
ХОРОШЕГО  
ЦВЕТА ,

Многочасовой прогон
«свежеиспеченных* телеви
зоров на заводском стенде 

гарантия надежности в их 
дальнейшей работе. Так про
веряется качество сборки, 
иодгонка всех деталей и уз
лов, осуществляется окон
чательная доводка.

Около года выпускает 
Ташкентский завод радио
электронной аппаратуры 
принципиально новую для 
нашей республики продук
цию — цветные телевизоры 
«Семург», Смонтированы и 
отправлены потребителям

уже несколько ты< нч штук 
И не по одному из выпу
щенных телевизоров завод 
не получил рекламацию. В 
ближайшем будущем объем 
производства резко возра
стет. И можно быть уве
ренным, что увеличение ко
личества отнюдь ие скажет
ся в отрицательном смысле 
на качестве. Гарантия —вы
сокая квалификация завод
ских специалистов и рабо
чих,
• Умные головы и золотые 
руки — эти важнейшие 
«технологические* компо

пеиты откладываются чж , 
тымн цветами радужного' 
спектра на экранах новень
ких «Семургов». Халтуры 
здесь не любят и брака не 
допустят.

Например, Игорь Иванни
ков и Ирина Киосева (на 
снимках), регулировщики 
радиоаппаратуры из цеха 
сборки телевизоров. Из их 
рук телевизоры поступают 
к потребителям. Они и их 
коллеги гарантируют каче
ство.

О. ФИЛИМОНОВ.
Л. ГУСЕЙНОВ (фото)

ВОЛЬСКИЙ ЗА РЕФОРМЫ.
НО МЯГКИЕ

Судя по интервью ежене 
дельнику «Восточный экс 
пресс», президент Россий
ского сою за промышленни
ков и предпринимателей А 
Вольский видит выход из тупи 
ка в либерализации реф орм  
при сильной власти в России 
Без свободы товаропроизво
дителей, без свободы пред 
принимательской активности 
реф ормирование экономики 
вообщ е невозможно. Здес 
нужна терпеливая помощь ди
ректорам  предприятий, а не 
упование на то, что рынок 
всех заставит успокоиться. Но 
какой ценой? Вот почему мы 
за либерализацию  реф орм ы , 
заключил Вольский.

МИЛЛИОНЕРЫ СНГ, 
ОБЪЕДИНЯЙТЕСЬ

Возможно, вскоре,^ предпо
лагает «Россия», появится 
элитный клуб бизнесменов 
Содружества, цель которого
— восстановление меж регио 
нальных связей путем лично
го общения. Идея его созда 
ния стала результатом дискус
сии предпринимателей Сиби 
ри, Казахстана, Поволжья и 
Средней Азии, которые испы
тывают трудности, вызванные 
распадом связей меж ду р ес 
публиками бывшего СССР.

КОГДА СОГЛАСИЯ НЕТ...
«Нью-Йорк тайме», на пуб 

ликацию которого ссылается 
газета «Век», анализирует си
туацию, сложившуюся на про
странстве СНГ. В частности 
пишет: в результате полити
ческих ^  экономических по 
трясений развал Советского 
Союза, Коммунистической 
партии и других учреждений 
не смог подготовить людей к 
последнему и, наверное, са
мому болезненному удару 
исчезновению доверия и дис
циплины, объединяющих об
щество. По мнению газеты, 
переходный период в эконо
мике Дал толчок экономичес
кой преступности. Так, чинов
никам от нефтяной промыш
ленности было выплачено взя
ток на общую сумму 100 мил
лионов рублей.

ЭКОНОМИКА: ПРОГНОЗ
НЕУТЕШИТЕЛЬНЫЙ

По расчетам экспертов, 
спад производства в России 
не прекратится и в будущем 
году, хотя темпы его значи
тельно сократятся — до  8— 
10 процентов. Цены при этом 
возрастут на 100 процентов, 
что также ниже нынешнего 
уровня. Предполагается, сооб 
щают «Российские вести», так
же падение уровня неф тедо
бычи. Энергетики стоят пе
ред  проблемой — либо сок
ращать экспорт сырой нефти, 
обеспечивающей поступление 
твердой валюты и более м е
нее твердые хозяйственные 
связи с республиками • СНГ, 
либо сажать на голодный паек 
собственную нефтехимию и 
транспорт.

ПОДСТРАХУЕТ ФОНД 
БАНКРОТСТВА 

На Минском тракторном 
заводе создается резервный 
фонд оплаты труда, пишет 
«Советская Белоруссия». Его 
назначение — обеспечить вы
плату работникам заработной 
платы и компенсаций в случае 
неплатежеспособности или 
банкротства предприятия. 
Фонд образуется за счет 2- 
проЦентных отчислений от 
суммы прибылей, остающих
ся в распоряжении коллекти
ва.

САМОЛЕТОМ МОЖНО 
НЕ ДОЛЕТЕТЬ

Законсервировать аэропор
ты воздушных линий ряда на
селенных пунктов Приамурья, 
с такой просьбой к местной 
администрации обратились 
руководители второго Хаба
ровского авиаотряда. Рейсы 
малой авиации стали невыгод
ными, а средства дотаций не 
покрывают убытки. Рассматри
ваются разны е варианты р е 
шения проблемы. Один из них
— передача небольших аэро
портов в муниципальную соб
ственность, информирует
«Патриот».

ЕСТЬ КОНКУРЕНТ 
У «РОСПЕЧАТИ»

Фирма «Грань», приступив
шая к оформлению  подписки 
на газеты и журналы в Йош- 
кар-Олв, строит свои взаимо
отношения с клиентами совер
шенно иначе, чем «Роспе
чать», уведомляет «Российская 
газета». За более скромную 
плату она будет доставлять 
периодику подписчику. Не 
будет, по всей видимости, у 
них проблем и с сохранением 
корреспонденции, так как аген 
ты альтернативной «Грани» 
по контракту с клиентами не
сут ответственность за ее  д о 
ставку.
БЫЧЬИ РОГА — ДОСТОЯНИЕ 

ДЕРЖАВЫ
С некоторых пор обыкно

венные бычьи рога, превра
щенные руками умельцев в 
сувениры, стали считаться 
достоянием державы. Во 
всяком случае, такую запись 
в почтовом перечне товаров, 
запрещенных к вывозу из Рос
сии, обнаружчл еж енедель 
ник «Хозяин» в узлах связи 
Екатеринбурга.
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М н о г о л и к и й , 
м н о г о ц в е т н ы й  э к р а н

В Ташкентском доме ки- 
н но идет просмотр конкурс- 
4 ных фильмов XI Ташкентс

кого международного кино
фестиваля стран Азия, Аф
рики и Латинской Америки.

По словам членов отбо
рочной комиссии, на кон
курс были предложены око
ло 60 лент. Из них отобра
ны 14 лучших. наиболее 
представляющих националь
ный кинематограф трех кон
тинентов. Среди них рабор
ты мастеров кино Индии, 
Австралии, Индонезии, Ки
тая, Египта, других госу
дарств. Около 70 фильмов 
будут представлены в ин
формационном показе в До
ме кино, Дворце искусств, а 
та1кже в десяти лучших ки
нотеатрах города. Жюри 
возглавляет кинорежиссер 
из Туркменистана X. Нар- 
лиев.

В кинотеатре «Нодира-Бе- 
гим» начался ретроспектив
ный показ фильмов Раджа 
Капура. Около 20 процентов 
билетов иа просмотры филь
мов в этот раз будут благо
творительными. Такой пода

рок приготовил зрителям 
главный спонсор кинофести
валя — Народная академия 
культуры и общечеловече
ских ценностей. Благотвори
тельные билеты предназна
чены для представителей 
наименее социально защи
щенных слоев населения'.

Конкурсный показ откры
вается фильмом «Хенна», 
работу над которым начал 
Радж Капур. Завершить ее 
великому мастеру мирового 
кино, увы, уже ие дове
лось. Работу над лентой 
продолжил его сын — Ранд- 
хир Капур. В главных ролях 
снимались звезды пакистан
ского и индийского кинема
тографа Зебо Бахтиер и Ри- 
ши Капур. Съемки проходи
ли в Индии и Пакистане. В 
основу сюжета положена 
история любви. Это психо
логическая драма, обрета
ющая социально-нравствен
ное звучание.

— Эта тема довольно ак
туальна у нас в Индии, — 
говорит известный кинокри
тик, главный редактор жур
нала «Фильм-миррор» Хар-

баджан Сингх, — «Хенна» — 
о непреходящих человечес
ких ценностях, независимо 
от того, на каком языке го
ворит человек и какую ре
лигию исповедует.

— Нам предстоит серь
езная работа, — считает 
член жюри фестиваля, из
вестный -египетский киноре
жиссер Салах Абу Сейф 
Маосуд. — Представленные 
на конкурс ленты дают ши
рокую картину событий, 
происходящих на трех кон
тинентах. Ташкентский ки
нофорум — 'это смотр сил и 
возможностей мирового ки
но. Я участвую в нем в тре
тий раз. Хочу отметить зна
чение фестиваля — как 
объединяющего кинемато
графистов трех континен
тов. Здесь встречаются 
единомышленники, устанав
ливаются творческие кон
такты между деятелями ки
но.

Кинофестиваль — это не 
только обсуждение конкурс
ных лент, просмотры. Это 
встречи, знакомства, обмен 
мнениями. Для участников

фестиваля подготовлена ши
рокая культурная програм
ма. Они побывали в Музее 
прикладного иокусотва Уз
бекистана, ознакомились с 
достопримечательн о с т я м  и 
Ташкента, В Доме кино в 
рамках фестиваля открылась 
выставка работ ташкентских 
художников «Караван», в а 
театре «Ильхом» — выс
тавка художников Бахрей
на. Театральные коллекти
вы столицы Узбекистана 
предлагают гостям и участ
никам фестиваля около 100 
спектаклей.

И. ГРЕБЕНЮК.
Корр. УзА.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
Индия покажет самое боль

шое количество фильмов на 
XI Международном кинофести
вале стран Азии. Африки и 
Латинской Америки. Тольно в 
конкурсном показе участвуют 
три киноленты, представлен
ные этой страной. Среди них 
одна работа корифея индийс
кого кино Раджа Капура. Все
го в смотре примут участие 
15 картин, в том числе и ки
нолента узбекских режиссеров 
Д. Исхакова и Р. Сагдуллаева 
«Останься».

* * *
Свое участие в работе кино

форума уже подтвердили окЬ- 
ло 40 государств, среди кото
рых африканские, латиноаме
риканские, западноевропейс
кие. страны азиатского зару
бежья, деятели кино Содруже
ства независимых государств 
и Прибалтики. Планируется 
расширить географию фести
валя и в будущем сделать 
его мировым, приглашая для 
участия как мофно больше 
стран разных континентов.

* * *
Ташкент вновь становится 

постоянным местом проведения 
подобных кинофорумов, симво
лизирующих стремление наро 
дов к миру, дружбе и взаимо
пониманию. Отныне они будут 
проводиться раз в два года. 
Нынешний фестиваль, старто
вавший в столице Узбекистана 
после длительного перерыва, 
организован по инициативе уз
бекских кинематографистов 
Средства, заработанные его ор
ганизаторами и спонсорами, 
пойдут на развитие киноискус, 
ства.

(УзА).

Слово-гостям 
Анил Калур:

„«Мир вашему 
дому»!

На Широкой лестнице 
перед гостиницей «Узбеки
стан» известный индийский 
актер Аиил Капур разда
вал автографы. Благо, при 
себе были цветные открыт
ки с кадрами кинофиль
мов, а которых ему дово
дилось сниматься. Открыт
ки разошлись я мгновение 
ока...
— Мистер Капур, ваш 

отец — Радж Капур, кото
рый впервые приехал в 
Ташкент в 1954 году, назы
вал этот город своим вто
рым домом. На предыду
щих ^ташкентских кинофору
мах побывали почти все чле
ны вашей большой киносе
мьи. И вас в Республику 
Узбекистан привела семей
ная , традиция?

Да, Радж Капур, неод
нократно участвовавший в 
ташкентских кинофорумах, 
всегда тепло отзывался о 
вашей республике, ее кине
матографистах. Он был 
очень дружен с Маликом 
Каюмовым. Но дело, ко
нечно, не только в семей
ной традиции. Индию" и Уз
бекистан связывают давние 
тесные узы. У нас знают и 
любят узбекское кино. Гро
мадной популярностью поль
зуются совместные узбек- 
ско-индийские фильмы. 

г|  — В чем, на ваш взгляд,

секрет индийского кино, за
воевавшего экраны многих 
стран мира?

— . В жизни очень много 
несправедливости. И чело
веку необходимо верить, 
что в конце концов побе
дит добро. В цашей стране 
киноискусство, самое доступ
ное для широких зрительс
ких масс, помогает преодо
левать трудности, В индий
ских картинах все для ду
ши. И песни, и музыка, и 
ситуации. Смешное и гру
стное, как в жизни, пере
плетается.

В этой традиции работа
ет киностудия «Радж Ка
пур филмз». Потому что 
такие фильмы пользуются 
большим спросом. А ведь 
многие другие студии, йе 
выдерживая конкуренции, 
прогорали. Я за такое ки
но, какое нужно зрителю. 
Будем с волнением ждать 
оценки наших фильмов и 
вашими зрителями, и жюри 
фестиваля.

— Это, , на ваш взгляд, 
главное на кинофоруме?

— Плохи тот актер, режис
сер, которые не надеются 
на успех. Однако не это 
все же главное. Ташкентс
кий кинофорум создал пре
красную возможность для 
общения. Мы надеемся на 
новые взаимные контакты. 
Уверен, что после кинофе
стиваля сотрудничество ки
нематографистов Индии и 
Узбекйстана станет еще 
плодотворнее. Я благодарен 
за организацию ретроспек
тивного показа фильмов 
Раджа Капура. Я счастлив
находиться в Ташкенте. Да 
будет вдохновенным ваше 
искусство! Мир вам и ваше
му дому!

Беседовал
М. ГОРНЕШТЕИН.

Маргарита Касымова:

«Праздник 
для всех»

Дух нынешнего Ташкент
ского фестиваля — зто 
стремление народов и твор
честву, социальному и 
культурному прогрессу. А 
еще — зто искренность и 
дружелюбие встреч, иа 
которых люди разных на
циональностей говорят об 
одном — о том, что мы 
все — одна большая се
мья.

—■ Моя дружба с узбек
скими кинематографистами 
началась много лет назад, 
когда работала еще на 
«Таджикфильме». Теперь 
это не просто мои знако
мые. Это друзья, колле
ги. с которыми я вместе 
училась и работала бок о 
бок. Меня связывает твор- 

, ческая дружба с Камарой 
Камаловой, с братьями Фай- 

ОВиевыми, с Али Хамрае
вым, Шухратом Аббасовым. 
В моих фильмах снималось 
много узбекских актеров. В 
«Говорящем роднике* игра
ли Шухрат Иргашев и

Бахтияр Закиров. В карти
не «Сегодня и всегда», ко
торая завоевала первый 
приз на фестивале в Сан- 
Франциско в главной роли 
снялась Матлюба Алимова. 
Часто приглашала на съем
ки и моего любимого акте
ра кино и театра Наби Ра
химова... ’

Так что говорить о друж
бе с узбекскими кинемато
графистами очень приятно и 
трогательно. Фестиваль в 
Ташкенте предоставил еще 
одну возможность встреч с 
близкими по духу и твор
честву людьми.

На этом кинофестивале я 
представляю Беларусь. Мы 
участвуем в ташкентском 
форуме в качестве гостей и 
привезли, считаем, довольно 
интересные фильмы для по
каза. Думаем, что ими за
интересуются на кинорын
ке. Среди н«х фильмы «Го
лос из бездны» — о проб
лемах подводников в быв
шем Советском Союзе, 
«Желтые жилеты* . о де
сантниках, а также карти
ны, связанные с легенда
ми, озерами и лесами Бе
ларуси.

Мы надеемся, что Бела
русь найдет контакты со 
странами регионов Азии, 
Африки, Латинской Амери
ки для совместных поста
новок.

Л. СТРУННИКОВА.
Корр. УзА.

НА СНИМКАХ: очаровательная, популярная актри- 

са турецкого зкрана Гамза Туиар; участники фести-
г

валя познакомились с достопримечательностями

Ф ото Ф. КУРБАНБАЕВА, В. МИЛЕНЬКОГО (УзА).

Объективы «Экофильма» 
смотрят на нас

В дни кинофестиваля в 
Узбекистане свой киноролик^ 
о природе республики на
мерена предоставить зрите
лям и творческая группа 
«Экофильм». Она создана 
по инициативе известного 
кинорежиссера М. Каюмова 
и кинорежиссера С. Эгая. 
Вместе со своим немного
численным коллективом они 
намерены языком докумен
тальной кинематографии 
рассказывать о неповтори
мой природе Узбекистана, 
воспитывать в людях лю
бовь к ней и главное—за
щитить эту красоту.

— Наш центр специали
зируется на производстве 
вино - видеоэкологичес к о й  
продукции, — говорит С. 
Эгай. — Вся она объедине
на общим направлением 
«Человек и дикая природа». 
Мы не намерены показывать 
ужасы экологических катаст

роф — как, к примеру, в 
Приаралье. Основная цель 
—' показать уникальную 
красоту природы Узбекис
тана, заставить каждого за
думаться, что это наше об
щее богатство.

Сейчас, в условиях пере
хода к рынку, когда все 
дорожает, студия, естест
венно, испытывает немалые 
трудности. За красоту, как 
и за все другое, надо пла
тить. Коллектив рассчитыва
ет на помощь спонсоров, 
которые уже есть, да и сам 
«Экофильм» намерен при
ложить все усилия, чтобы 
заработать деньги на филь
мы в защиту экологии. Вы
ход тут видят в одном — в 
создании на первых порах 
коммерческих фильмов, ко
торые будут показаны не 
только в республике, но и 
за рубежом.

«Экофильм» активно сот

рудничает с природоохрани
тельными организациями 
Узбекистана, выходит на 
международную арену.

Уже подписан протокол 
намерений с крупной фир
мой коммерческих фильмов 
Республики Корея. Совмест
ная работа по производству 
видеокиносериала получила 
название «Путешествие по 
Кызылкумам», а также о 
флоре и фауне плато Ус
тюрт. Эти фильмы по за
мыслу его создателей при
несут хороший доход как 
в рублях, так и в свободно 
конвертируемой валюте.

Экоцентр также присту
пает к съемкам уникальных 
видовых роликов о жизни 
животных и птиц. Эта про
дукция найдет широкий 
сбыт в разных странах. 
Прибыль будет использо
вана на создание фильмов в 
защиту природы.

Итак, объективы кинока
мер «Экофильма» направле
ны на флору и фауну нашей 
республики. Но они направ
лены и на нас с вами. При
роде Узбекистана необходи
ма реальная помощь!

В. ДРАЧЕВ.
Корр. УзА.

Искусству—быть!
Кинематографисты нача

ли поиски защиты истинно
го киноискусства. Ташкентс
кий фестиваль — один из 
способов такой защиты. Но 
особенно важно беспреце
дентное за последние годы 
на территории бывшего 
СССР событие: за одним 
столом собрались представи
тели всех без исключения 
бывших советских респуб
лик. Руководители государ
ственных структур нацио
нальных кинематографий, 
главы творческих союзов 
подписали соглашение о сот
рудничестве.

Уже это — не будь у 
Ташкентского фестиваля ни
каких иных достижений — 
позволяет говорить, что 
главная его победа состоя
лась: наметился путь (пока 
только наметился!) к спасе
нию кино.

Вспоминается один эпи
зод. Его рассказал Мамат- 
кул Абдукадырович Арабов 
— ветеран кинодокумента

листики, оператор-фронто
вик. По приглашению Меж
дународной гильдии фронто
вых операторов и ряда дру
гих организаций он побывал 
на советско-американской 
конференции в Голливуде. 
И там, в знаменитом цент
ре киноиндустрии Соеди
ненных Штатов, демонстри
ровал свою картину «Верх
няя Силезия», снятую еще 
в годы Великой Отечествен
ной войны.

При всей приверженности 
к доходному кино, в Аме
рике, как убедился Арабов, 
высоко ценится и подлинное 
киноискусство — художест
венное, документальное. А 
мы. имея самобытную исто
рию, богатейшие традиции, 
везем самое лучшее, самое 
уникальное ценителям Запа
да, меняя его на разгул гол
ливудского ширпотреба. Су
меет ли как-то повлиять на 
ситуацию, изменить ее Таш
кентский кинофестиваль?

Т. КУЛИЕВА.

ПРИЗЫ Ж ДУТ
...Пройдет еще два дни, и бу

дут названы призеры фестива. 
ля. Основных призов, нам и иа 
прошлом, десятом, пять: гран- 
при «Золотой семург» — за 
лучший фильм, за сохранение 
и развитие национальных тра
диций — * «Ходжа Нас^реддин», за 
лучшее исполнение мужской и 

жеисиой роли — «Золотая арча» 
и «Золотой тюльпан», а танже 
за лучший, дебют — «Серебря
ный семург». Но иа нынешнем 
кинофоруме много новых при
зов. Главный спонсор — На
родная академия вручит свой 
приз «За утверждение общече
ловеческих ценностей». Фонд 
«Экология и здоровье» награ
дит за лучшее отражение проб
лем охраны окружающей сре
ды. Есть приз прессы.

Великолепный подарок при
готовил фонд творчесиих дея. 
телей Узбенистана — за луч
ший фильм, повествующий о 
проблемах творчества. Это карг 
тина Баходыра Джалалова 
«Рождение ангела» — талаит-

емонстрировалось в Бельгии в 
и «Ииатгалерее», и, познаменитой

ливое произведение, которое
ДГ ----------- “  “ "
оценкам специалистов, его ори 
ентировочная стоимость 50 ты. 
сяч долларов. Поистине драго
ценный алмаз я оправе фести
валя...

Т. НИКОЛАЕВА.

В Самарканде открылся 
турецкий лицей, •  распо
ряжение которого предос
тавлено новое здание од
ной из общеобразователь
ных школ Сиабского райо
на.
Идея его создания при

надлежит турецкой ф!}рме 
«Силим-эйтим», которую 
поддержало Министерство 
просвещения Узбекистана. 
Под их эгидой и будет су
ществовать пока единствен
ное в области подобное учеб
ное заведение. Над зданием 
лицея развеваются флаги 
Реопублики Узбекистан и 
Турции.

С помощью тестирования 
отобрали 1 1 0  лучших уча-

ЛИЦЕЙ ТУРЕЦКИЙ, НО 
ПРЕДПОЧТЕНИЕ-АНГЛКЙСКОМУ ЯЗЫКУ

щихся пятых и восьмых 
классов из примерно 1.000 
претендентов. Все они нач
нут учебу с азов — глубо
кого изучения узбекского, 
турецкого и английского 
языков. Предпочтение отда
ется английскому. Связано 
это с дальнейшей учебой вы
пускников лицея знание* 
английского позволит полу
чить образование во многих 
странах мира.

На открытие лицея при
ехал один из руководителей

фирмы «Силим-эйтим» Али 
Байрам. Директором лицея 
являете^ представитель 
Турции Фикрет Яшар, заву
чем — самаркандец Шамир- 
за Умурзаков. Занятия бу
дут проводить местные и ту
рецкие педагоги, будут при
глашаться профессора и 
преподаватели самаркандс
кого и ташкентского уни
верситетов.

В. КАРИМОВ. 
Соб. корр. «Правды Во
стока».

Новое подразделение М ВД
ф  Из командировки^ в Пакистан вернулись в 

Ташкент сотрудники отдела внешних сношений 
Министерства внутренних дел Республики Узбеки
стан. Делегацию, которая участвовала в предста
вительном форуме по борьбе с наркобизнесом, воз
главлял замминистра, генерал-майор милиции Г. 
Рахимов.

В этом совещании приня
ли участие представители 
около пятидесяти стран Ев
ропы и Азии. Проблема, об
суждаемая там, жизненно 
важная для десятков зару
бежных государств, — лока
лизация очагов распростра
нения наркотиков. Распад 
Союза, нестабильная обста
новка в Таджикистане и 
Афганистане открывают для 
торговцев наркотиками но
вые пути для переправки 
этого омертельного зелья в 
страны Западной Европы. 
Поэтому сотрудники право
охранительных органов за
рубежных стран с особым 
вниманием выслушали док
лад представителей Узбеки
стана. В нем даны конкрет
ные предложения по пресе
чению каналов транспорти
ровки наркотиков.

Создание оггДела внешних 
сношений МВД Узбеки
стана — результат тех ко
ренных изменений, которые 
произошли в республике 
после принятия Декларации 
о независимости. В задачи 
нового подразделения вхо
дит широкий круг вопросов, 
в первую очередь связан
ных с вхождением Минис
терства внутренних дел в 
представительные междуна
родные правоохранительные 
организации. А это под
разделения ООН, ЮНЕСКО, 
Интерпол... Возглавил от
дел молодой, но уже доста
точно опытный профессио
нал Батыр Сагдуллаев.

— Мы начали свою рабо
ту с организации выставки 
специализированной техни
ки, — рассказывает майор " 
милиции Б. Сагдуллаев,—По 
договору с одной из ведущих

западногерманских фирм в 
Ташкент было поставлено 
разнообразное и самое сов
ременное оборудование: орг
техника, приборы для опре
деления наркотиков, многое 
другое. Выставку посетили 
представители практически 
всех министерств внутрен
них дел стран Содружества. 
Без такого оборудования 
сейчас невозможно добиться 
должного эффекта в борьбе 
с международной преступно
стью. Тогда же и родилась 
мысль о создании нашего 
отдела. Это решение про
диктовано международными 
правовыми нормами, кото
рые применяются во ,  всех 
развитых странах.

Итак, чем же занимается 
новое подразделение Мини
стерства внутренних дел Уз
бекистана?

Эго * контакты с колле
гами из стран СНГ и зару
бежных государств, выра
ботка рекомендаций для 
специализированных учеб
ных заведений МВД, обоб
щение и систематизация ос
новных законов и актов, 
применяемых за границей. 
Для молодого суверенного 
государства и его одного из 
важнейших административ
ных подразделений подоб
ное необходимо. Ведь отдел 
ко всему прочему призван 
защищать интересы граж
дан Узбекистана за рубе
жом. А без хорошего зна
ния законов других стран 
работать в этом направле
нии невозможно.

Другим немаловажным мо
ментом являются / тесные 
контакты с коллегами. Без 
них в современных условиях 
не обойтись. Скоро сотруд

ники отдела выедут на 
крупное совещание в Сене
гал, где будет рассматри
ваться «опрос о приеме 
республики в Интерпол. Эта 
международная организация 
по борьбе с организованной 
преступностью пользуется 
высоким авторитетом в ми
ре,- накопила солидный 
опыт-борьбы с тем же нар
кобизнесом. По сути новый 
отдел становится тем мос
том, который свяжет меж
дународные правоохрани
тельные органы, министер
ства внутренних дел и безо
пасности зарубежных стран 
с заинтересованными под
разделениями республики.

Тут нельзя не учитывать 
и складывающуюся обста
новку в нашем регионе. На 
совещании в Пакистане вы
сказывалась обоснованная 
тревога, что именно страны 
Средней Азии и их ближай
шие зарубежные соседи ста
новятся основным каналом 
перекачки наркотиков в За
падную Европу. Поэтому 
их представители, особенно 
Великобритании, готовы 
оказать помощь отделу в 
техническом обеспечении, 
подготовке сотрудников.

— Сейчас уже разработа
на перспективная концепция 
нашей работы, — продол
жает Б. Сагдуллаев. — От
дел будет состоять из нес
кольких небольших и мобиль. 
ных подразделений: договор- 
но - правового отделения, 
протокольного, международ
ных организаций, переводов 
и изучения документов. То 
есть мы. сможем охватить 
весь круг вопросов, связан
ных с деятельностью и кон
тактами международных ор
ганизаций. Естественно, что 
мы продолжаем тесно сот
рудничать с коллегами из 
стран Содружества незави
симых государств. Без вза
имопомощи ‘ и сотруднйчест- 
ва здесь не обойтись.

Окно 6 природу

ОСЕННЯЯ ФЛЕЙТА
Весь день над рекой гу

лял ветер. Клева, конечно, 
не было, и я собрался до
мой. Сложил удочки, •зачем- 
то порылся в рюкзаке и 
вдруг услышал:

— Тью-вить, тью-вить...
Будто кто маленький и 

невидимый играет на флей 
те. Гном? Но в гномов я
давно уже не верю.

Посмотрел на тростники 
и... замер. Вот же .разгадка! 
Сухая полая камышинка 
над водой переломилась 
пополам. И ветер, попадая 
в нее, выдувал эти бесхит
ростные звуки. Камышовая 
флейта. Я улыбнулся. О чем 
она поет? Я прислушался.

Надо мною низко лете
ли облака. Воздух полосова 
ли шелковистые паутинки. 
А с далекого плеса разда 
вался одинокий плач кули
ка.

Я понял: камышинка пе
ла о приходе осени...

Н. КРАСИЛЬНИКОВ.

Л. ЛЕВИН. 
Корр. У»А.

: СПОРТ

Футбол

НАДЕЖДА НА РЕВАНШ

Н Е Б Л А Г О П Р И Я Т Н Ы Е  
Д Н И  И ЧА СЫ  О К Т Я Б Р Я

14 среда 
с 16.00 до 18.00

19 понедельник 
с 16.00 до 18.00

21 среда 
с 17.00 до 18.00

30 пятница 
с 20.00 до 22.00

Д О Р О Г О  В Н И М А Н И Е
Особенно при дефиците лекарств

Болезненно восприни
мают жители столицы отсут
ствие в аптеках города не
обходимых лекарственных 
препаратов, особенно импорт 
ных. Разрушение экономи
ческих связей, недостаток 
валюты отражаются на снаб
жении медикаментами.

В этих условиях необхо
дима высокая организован
ность, оперативность, ду
шевное внимание аптечных 
работников. И в Юнусабадс-

ком районе много делается 
в этом направлении. Напри 
мер, заведующий централь
ной районной аптекой № 37 
X. А. Акбаров так органи
зовал работу, что количест
во жалоб резко сократилось, 
а в этом году не поступило 
вообще ни одной. Этот факт 
отмечался и иа встрече хо
кима ЮнусаСадского райо
на Р. А. Калацова с вете
ранами войны и труда.

По просьбе участников

встречи я встретился с за
ведующим центральной
районной аптекой Хамидом 
Акбаровичем Акбаровым и 
первое, что он сказал:

— У меня обливается
сердце кровькт, когда я не в 
состоянии оказать своевре
менную помощь больным, 
но делаю все, чтобы в бли
жайшее время обративший
ся человек приобрел лекар
ства.

Инвалид Отечественной

войны II группы Сйрожит- 
дин Хакимов подтвердил:

—- Я очень больной чело
век, и если бы не внимание 
работников аптеки, навер
ное, не мог с вами встретить
ся. Не было случая.- чтобы 
мне отказали в получении 
лекарства. Когда требуемое 
отсутствовало, просили зай 
ти через 2 —3 дня. За это 
время нужное обязательно 
находили.

•— Для меня. — продол
жает X. Акбаров, все 
люди одинаковы. Всем ста
раюсь помочь,

— У меня болели глаза, 
вступает в разговор ветеран 
двух войн, инвалид войны, 
офицер-танкист Наджнмин 
дин Нурнтдинов, — в апте

ке не было нужных мне ле
карств. Обратился к Акба
рову. Через 10 дней иэ 
аптеки позвонили мне до
мой и просили зайти.

Сердечно благодарит ра
ботников аптеки Михаил Анд
реевич Федосеев — инва
лид Отечественной войны:

— Я частый посетитель 
аптеки, говорит он, — 
из-за фронтовых ранений 
постоянно нуждаюсь в ме
дикаментах. Приходится об
ращаться и к Хамиду Акба- 
ровнчу. Он всегда сердечно 
встретит, внимательно вы
слушает н обязательно ре
шит вопрос, бывает, и не сра
зу, но обязательно решит.

И аптеке имеется специ
альный резерв медикамен
тов для обеспечения инвали

дов войны и приравненных 
к ним. Тяжелобольным, оди
ноким, престарелым меди
каменты доставляются на 
дом.

При активном участии и 
настойчивости X. А. Акбарова 
в районе открыты три ап
теки в типовых зданиях, что 
улучшило снабжение насе 
ления.

Этот пример четкой рабо 
ты фармацевтов Юнусабад- 
ского района {оворит о том, 
что и в эпоху дефицита ле
карств можно с успехом по
могать страждущим. В этом 
высший смысл гуманности 
профессии человека в белом 
халате.

Э. СТЕПАНЬЯНЦ

Завтра. 14 сентября, сбор
ная Узбекистана проведет 
свой очередной матч в рам
ках Кубка Азии со сборной 
Казахстана.

Большинство специалис
тов предполагало, что спор 
за первое место развернется 
между Узбекистаном и Тад
жикистаном. Эти прогнозы 
основывались на прошло
годних успехах «Пахтакора» 
и «Памира», базовых команд 
для сборных республик. Ре
зультаты же алма-атинского 
«Кайрата», выступавшего в 
первой лиге, были, напротив, 
очень скромными. Развал 
первенства СССР вынудил 
лидеров узбекского и тад
жикского футбола покинуть 
свои клубы. Казахстанцам 
же удалось избежать массо
вого отъезда мастеров. Это 
позволило им обыграть в 
Алма-Ате сборную Узбекис
тана и выйти на первое ме
сто.

Словом, для определения 
чемпионского титула ‘ этот 
поединок имеет большое 
значение. Узбекским футбо
листам необходимо взять 
реванш. В противном случае 
шансов \|а  первое место 
практически не останется.

В преддверии этой встре
чи прошел 32-й тур выс
шей лиги чемпионата рес
публики. Тридцать мячей 
было забито в минувшую 
субботу. Средняя результа
тивность матча составила 
4,3 гола.

Центральный поединок со
стоялся » Намангане. где 
местный ♦Новбахор» побе
дил со счетом 3:1 джиаак- 
скую «Согдиану».

Неудачей «Согдианы» 
воспользовался бухарский 
«Нурафшон», потеснивший 
джнзакцев с третьегб места. 
.Нурафщонцы , не оставили 
никаких шансов на благопо
лучный исход встречи своим

гостям — самаркандскому 
«Мароканду». Итог матча —
6:0

Разгром ожидал гостей и 
в матче «Арал» — «Шах- 
рихончи». Нукусские футбо
листы, давно не радовавшие 
своих поклонников, наконец- 
то одержали победу. Да еще 
какую! Пять безответных 
мячей влетело в ворота 
спортсменов из Шахрихана.

А футболисты кокандско- 
го «Темирюлчи* подтвердили, 
что побеждать можно не 
только дома, ио и на выез
де. В ворота «гостеприимно» 
игравшего «Чирчика» ко- 
кандцы забили четыре гола. 
Хозяева же смогли ответить 
лишь одним.

Упорным оказался матч 
соседей по турнирной таб
лице — «Сурхана» и «Ян- 
гиера». Термезцы вели в 
счете после первого тайма 
с перевесом в два мяча, Но 
во второй половине гостям 
удалось выровнять ход игры 
и сравнять счет — 2 :2 .

Вничью 1:1 заверши 
лась встреча «Трактор» 
«Касонсойчи*. В поединке 
«Навруз» - «Кимегар-» 
успех был на стороне анди 
жанцев — 3:1.

Перед очередным, 33 ту
ром команды расположились 
в турнирной таблице следу
ющим образом:

1. «Пахтакор»
2. «Нефтчи»
3. «Нурафшон»
4. «Согдиана»
5. «Темирюлчи» 4
6. «Новбахор»
7. «Касонсойчи»
И. «Навру»»
9. «Лахтдкор-79»

10. «Чирчин»
11 «Маронанд»
12, «Грантор»
13, «Янгиер»
14, «Шахрихоичи»
15, «Арал»
16, «Кимегар»
17, «Сурхан»

Т. ХИКМАТОВ.

и 0
28 4$
20 43
29 44
2* 42
29 29
27 33
28 29
28 27
28 24
28 23
27 22
28 21
28 19
29 19
27 18
29 14
28 14

К о р о тк о
♦  ШАХМАТЫ

Продолжается матч анаме- 
нитых гроссмейстеров Р, Фи
шера и К. Спасского. В оче
редной встрече Спасский, иг
равший белыми фигурами, 
имел некоторое преимущест
во, но не смог его реализо
вать. Партия закончилась 
вничью. Счет матча прежний 

7:1 а полыу Р. Фишера |ре- 
аультат встреч, завершившихся 
вничью, ке учитывается).

♦  ХОККЕЙ С Ш АЙБОЙ

На первенстве Межиацио 
нальиой хоккейной лиги про
славленный клуб ЦСКА усту
пил * очередном метче лиде
ру первой территориальной 
группы московскому «Дина
мо»—1:в. Неоднократный чем
пион прошлых лет а гордом 
одиночестве замыкает турнир 
ную таблицу.
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МЕЖОТРАСЛЕВАЯ 
ПРОИЗВОДСТВЕННО-КОММЕРЧЕСКАЯ ФИРМА

ПОМОЖЕТ ВАМ ПРОДАТЬ И ПРИОБРЕСТИ- 
МЕТАЛЛОПРОДУКЦИЮ, ТРУПЫ, ПРОКАТ, СТАЛЬНОЙ ЛИСТ: ’ 
ПРОДУКТЫ ПИТАНИЯ И СЕЛЬХОЗПРОДУКЦИЮ;
СЫРЬЕ, СТРОЙМАТЕРИАЛЫ;
НЕФТЕПРОДУКТЫ, ХИМИКАТЫ;
ОРГТЕХНИКУ, КОМПЬЮТЕРЫ И БЫТОВУЮ РАДИОАППАРАТУРУ* 
ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКУЮ ПРОДУКЦИЮ;
ПРОМЫШЛЕННЫЕ ТОВАРЫ;
СТАНКИ, ОБОРУДОВАНИЕ, ТРАНСПОРТНУЮ И ДРУГУЮ ТЕХ- НИКУ.

Фирма приглашает отделы снабжения и комплекта
ции предприятий к взаимовыгодному сотрудничеству.

П Р И Г Л А Ш А Ю Т С Я  Н А  
Р А Б О Т У  Д Е Л О В Ы Е  Л Ю Д И

Ваша ПРЕДПРИИМЧИВОСТЬ -  
ГАРАНТ ваших высоких д о х о д о в .

ФИРМА ЗАКЛЮЧАЕТ ДОГОВОРЫ НА ПОСТАВКУ 
СЫРЬЯ. ПРОДУКЦИИ, МАТЕРИАЛОВ И ОБОРУДОВА

НИЯ НА 1992-93 ГОДЫ С ПОСТАВЩИКАМИ И 
ЗАКАЗЧИКАМИ. ПРЕДУСМОТРЕНО 

ВОЗНАГРАЖДЕНИЕ ЛИЦАМ, СПОСОБСТВУЮЩИМ 
ЗАКЛЮЧЕНИЮ ДОГОВОРОВ.
Наши телефоны в Ташкенте: 4 
55-69-43, 55-66-13 (управление);

55-69-54, 55^6-14, 55-81-03, 55-73-12 (отделы).

У з б е к и с т о н  
„  х а в о  
и у л л а р и

%пттт г %т
гщт % &ш

В РЕЗУЛЬТАТЕ ДОСТИГНУТОГО МЕЖПРА
ВИТЕЛЬСТВЕННОГО СОГЛАШЕНИЯ МЕЖ
ДУ АВИАКОМПАНИЯМИ УЗБЕКИСТАНА 
И ВЕЛИКОБРИТАНИИ С 30 ОКТЯБРЯ 
1992 ГОДА ОТКРЫВАЮТСЯ РЕГУЛЯР

НЫЕ РЕЙСЫ ПО МАРШРУТУ

т т т ц о ш т

АЭРОПОРТ ХИТРОУ, СЛЕДУЮЩИЕ ПО РАСПИСА

НИЮ, ВРЕМЯ МЕСТНОЕ, НУ-235/236, ПО 2 ДНЯМ 

НЕДЕЛИ, НА ИЛ-62М:
Ташкент отправление 13.30 Лондон прибытие 21.00 

Лондон отправление 22.30 Ташкент прибытие 05:20 

НУ 237/238, ПО 5 ДНЯМ НЕДЕЛИ, НА ИЛ-62М: 

Ташкент отправление 13.30 Лондон прибытие 21.00 

Лондон отправление 22.30 Ташкент прибытие 05.20

п р о и з в о д с т в е н н о е
о б ъ е д и н е н и е

РЕАЛИЗУЕТ ПО ЦЕНАМ 
НИЖЕ РЫНОЧНЫХ 

ИЗДЕЛИЯ ИЗ ЖЕЛЕЗОБЕТОНА: 
шпалы;

трубы напорные -  длина б м, диа
метр 600, 800, 1.000, 1.200 мм; 

фундаментные блоки; 
огнеупорные блоки; 

песок; 
щебень.

КОМПЛЕКТУЕТ ПАКЕТ ЗАКАЗОВ 
НА ПОСТАВКУ: 

виноградных шпалер длиной 2,7м; 
шлакоблоков.

Наш адрес: г. Ахангаран, пос. Эйвалек Ташкентской 
обл. Контактные телефоны

(8-37164) 5-29-40, 5-30-91.

И Н Н О В А Ц И О Н Н А Я  Ф И Р М А

Инновационная фирма "Восток” -  одна 
из крупнейших внедренческих организаций Узбекистана

ПРЕДСТАВЛЯЕТ

услуги своих подразделен ий  в области внедрения 
электронных систем, в том числе:

ПОСТАВКА, МОНТАЖ, НАЛАДКА  
И СДАЧА ПОД КЛЮЧ':

систем директорской связи, громкоговорящей связи; 
телефонных станций ( емкость по желанию заказчика); 

электронных информаторов для справочных служб; 
аппаратуры для бескабельного коммерческого телевидения;

аппаратуры синхронного перевода речевой информации 
для беспроводного ( по радиоканалу) озвучивания помещений; 

оборудование залов и кабинетов техническими 
системами обучения (ТСО); 

кабельных линий связи и их капитальный ремонт.
С интересом рассмотрим все предложения по разработке 

и изготовлению других электронных систем, исходя из 
специфических требований заказчика.

Фирма обеспечивает гарантийное и послегарантийное 
обслуживание всего установленного оборудования.

КРОМЕ ТОГО,

гот ова предлож ить пот енциальны м  парт нерам  т радиционны е  
услуги ф ирм ы  т и п а  ".И нж иниринг”, вклю ча я:  

опы т но-конст рукт орские и т ехнологические разработ ки; 
проект ирование объект ов ст роит ельст ва; 

програм м ное обеспечение; 
внедрение и т ираж ирование эф ф ект ивны х разработ ок, "ноу-хау  

В  числе  наш их заказчиков р а зли чн ы е  предприят ия  
и организации Средней А зи и  и за  ее пределами.

М ы  надеемся, чт о  круг н а ш и х  парт неров будет п о ст о ян н о  
раст и благодаря наш им  главны м  принципам  в бизнесе:

ДОБРОПОРЯДОЧНОЕ ПАРТНЕРСТВО  
И В З А И М Н Ы Е  ВЫГОДЫ.

Наш адрес: 700000, г. Ташкент, ГСП, ул. Ю. Фучика. 2 "А" 

Телефоны: (3712) 33-15-93, 32-01-01, 33-56-01, 32-03-14. 
Факс (3712) 320101.

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЬ ФИРМЫ

ТРАИБ-АМЕтТЕСН 
Т г а п з  ЕЫТЕЯРЙ/8Е8, ШС.
А т е г Н е с П  в  р е с п у б л и к е  УЗБЕКИСТАН

ПРЯМ ЫЕ ПОСТАВКИ ИЗ СШ А БЕЗ ПОСРЕДНИКОВ
компьютеры ЛЮБЫХ конфигураций, портативные компьютеры, принтеры, плоттеры, 

сканеры, телефаксы, стриммеры, дигитайзеры, модемы, копировальные машины, сете
вое оборудование, комплектующие для компьютеров. <

НАШ И НИЗКИЕ ЦЕНЫ 
ПОЗВОЛЯТ ВАМ ПРИОБРЕСТИ 

ВЫСОКОТЕХНОЛОГИЧЕСКОЕ 
ОБОРУДОВАНИЕ.

Звоните нам в Ташкенте 

по телефонам: 67-85-^7, 

67-22-08, 67-77-06.

Факс 67-24-50.

Вы уже убедились, чт о  и н ф ляц и я  
обесцениваем  ваш и деньги?

К ак их  сберечь? Влож ит е в акции, и вам  
удаст ся не т олько  сохранит ь, но  и 

преумнож ить свои доходы.
РЫНОК ЦЕННЫХ БУМАГ ТОЛЬКО ФОРМИРУЕТСЯ 
В СТРАНАХ СНГ, И НУЖНА НЕ ТОЛЬКО ТОЧНАЯ 
КОММЕРЧЕСКАЯ ИНФОРМАЦИЯ. НО И ДЕЛОВАЯ 

ПРОЗОРЛИВОСТЬ, ЧТОБЫ ПРЕДУГАДАТЬ 
КОЛЕБАНИЯ КУРСОВ АКЦИЙ, ПЕРСПЕКТИВЫ 

РАЗВИТИЯ ТЕХ ИЛИ ИНЫХ КОМПАНИЙ.
Квалифицированный совет, 

необходимые помощь и услуги вам 
окажет фирма "АВИАБРОК”. У нас вы 
можете приобрести акции ведущих 

компаний России, Узбекистана, 
других стран СНГ.

МЫ ПОМОЖЕМ 

ПРИУМНОЖИТЬ ВШИ ДОХОДЫ!

Телефоны в Ташкенте: 54-88-49, 54-88-48.

Если ВЫ ХОТИТЕ ВЫИГРАТЬ В ПРИОБРЕТЕНИИ ОСТРОДЕФИ
ЦИТНЫХ АГРЕГАТОВ, УЗЛОВ И ДЕТАЛЕЙ, ПРИГЛАШАЕМ ВАС НА 
ОСЕННЮЮ ЯРМАРКУ-РАСПРОДАЖУ ИНТЕРЕСУЮЩИХ ВАС ТОВА
РОВ, КОТОРУЮ ОРГАНИЗУЕТ МИНИСТЕРСТВО АВТОТРАНСПОРТА 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН 12-14 НОЯБРЯ 1992 Г. ПО АДРЕСУ: Г. 
ТАШКЕНТ, УЛ. ЧЕХОВА, 18.
ТАШКЕНТСКИЙ ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНО-РЕМОНТНЫЙ ЗАВОД № 1.
НА ЯРМАРКЕ-РАСПРОДАЖЕ БУДУТ ПРЕДСТАВЛЕНЫ СЛЕДУЮЩИЕ 

ВИДЫ ПРОДУКЦИЙ:

АВТОМОБИЛИ И АВТОБУСЫ РАЗЛИЧНЫХ МАРОК, В 
ТОМ ЧИСЛЕ МИНСКОГО АВТОЗАВОДА;
ПРИЦЕПЫ И ПОЛУПРИЦЕПЫ, ИЗГОТОВЛЕННЫЕ НА 
АВТОРЕМЗАВОДАХ ОБЪЕДИНЕНИЯ “УЗАВТОРЕ- 
МОНТ";
ГАРАЖНОЕ И НЕСТАНДАРТНОЕ ОБОРУДОВАНИЕ: 
НАВЕСНОЕ ОБОРУДОВАНИЕ;
ЗАПАСНЫЕ ЧАСТИ К АВТОМОБИЛЯМ И ДВИГАТЕ
ЛЯМ СЕМЕЙСТВ ТА З", "ЗИЛ", "МАЗ", ДВИГАТЕЛИ 
ЯРОСЛАВСКОГО МОТОРНОГО ЗАВОДА; 
РЕЗИНОТЕХНИЧЕСКИЕ ИЗДЕЛИЯ ШИРОКОГО АС
СОРТИМЕНТА;
ТОВАРЫ НАРОДНОГО ПОТРЕБЛЕНИЯ;
АВТОШИНЫ ТАШКЕНТСКОГО ШИНОРЕМОНТНО
ГО ЗАВОДА, В ТОМ ЧИСЛЕ ЧИМКЕНТСКОГО ШИН
НОГО ЗАВОДА.

В С ЕГ О  Т О В А Р О В  Н А  С У М М У  
Д О  1.000.000.000 Р У Б Л Е Й

НА я р м а р к е -р а с п р о д а ж е  в ы  с м о ж е т е  за к л ю ч и ть  до го во ры

НА 1993 ГОД НА ПРОИЗВОДСТВО КАПИТАЛЬНОГО И ВОССТАНОВИ
ТЕЛЬНОГО РЕМОНТА АВТОМОБИЛЕЙ И ИХ СОСТАВНЫХ ЧАСТЕЙ, ИЗ
ГОТОВЛЕНИЕ СПЕЦПОДВИЖНОГО СОСТАВА, ГАРАЖНОГО И 
НЕСТАНДАРТНОГО ОБОРУДОВАНИЯ, ТОВАРНЫХ ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ.

Поспешите принять участие в 
нашей ярмарке-распродаже.

СЛЕДИТЕ ЗА РЕКЛАМОЙ
За справками обращаться по адресу:

700015, г. Ташкент, ул. Чехова, 18, ПО "Узавторемонт" 
с г-п ТЭРЗ № 8.

Телефоны в Ташкенте: 33-13-84, 33-53-68.

ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ

реализует за наличный расчет 
кислоту уксусную пищевую 9-процентную.

Упаковка -  евробутылки (из-под минеральной воды) 
объемом 0,5 л.

Цена договорная -  от 25 до 40 руб.
Наличие обменной тары при получении обязательно. 

Наш адрес: 706800, г. Навои-5, обл. Узбекистан. 
ПО “Навоиазот”.

Телефон (43622) 9-26-38. Телефакс 37580.

МЕЖДУНАРОДНАЯ АССОЦИАЦИЯ 
ПО СОДЕЙСТВИЮ 

ОБЪЕДИНЕНИЯ КОРЕИ

ОРГАНИЗУЕТ 

ФЕСТИВАЛЬ-СМОТР 
КОРЕЙСКОГО ИСКУССТВА 

13-14 февраля 1993 г. в ТАШКЕНТЕ.
В ПРОГРАММУ ВКЛЮЧЕНЫ 

КОРЕЙСКИЕ ПЕСНИ, ТАНЦЫ, МУЗЫ
КА, РИСУНКИ, ЖИВОПИСЬ, ГРАФИКА, 
СКУЛЬПТУРА, ПЛАКАТЫ НА КОРЕЙ
СКУЮ ТЕМАТИКУ И ПО МИРНОМУ 

ОБЪЕДИНЕНИЮ КОРЕИ. 
ПОБЕДИТЕЛИ БУДУТ НАГРАЖДАТЬСЯ 
ПРИЗАМИ, ДИПЛОМАМИ, ГРАМОТАМИ,

А ТАКЖЕ ЛЬГОТНОЙ 
ПОЕЗДКОЙ ЗА РУБЕЖ.

Справки но телефонам » Ташкенте!
55-13-91, 54-49-70, 55 27-00.

Ц Б
ПОЛОСА ПОДГОТОВЛЕНА МП "НС". 

ТЕЛЕФОН В ТАШКЕНТЕ 33-58-90.

САМАРКАНДСКАЯ
АКЦИОНЕРНАЯ

КОМПАНИЯ

3
I

г ч г

ХОЛОДИЛЬНИКИ ЭТОЙ 
МАРКИ ПОЛЬЗУЮТСЯ 
СПРОСОМ НЕ ТОЛЬКО в 
САМАРКАНДЕ, НО И В 
СТРАНАХ СНГ, А ТАКЖЕ 
В ПОЛЬШЕ, КИТАЕ, АНГ
ЛИИ, ИНДИИ, ВЕНГРИИ 
И ДРУГИХ.

Куплю недорого 
а/м. Телефон в Таш
кенте 41-79-88.

Куплю старинные 
портсигары, табакер
ки, шкатулки, награ
ды, значки, фарфор, 
часы, посуду. Теле
фон в Ташкенте

32-97-81
(с 11.00 до 15.00).

Продаются ульи, 
фляги, паркет. Теле
фон в Ташкенте

65-92-09.

“У

&
Продаю телефакс 

“А1ЮЮУОХ”-АРХ- 
2000. Телефон в 

Ташкенте
55-56-55.

Коллектив Института удоб
рений АН Республики Узбе
кистан глубоко скорбит по 
поводу кончины крупного 
ученого в области техноло
гии неорганических веществ, 
создавшего признанную в 
республике и за рубежом 
школу ученых по химии и 
технологии минеральных 
удобрений, академика Ака
демии наук Республики Уз
бекистан, доктора техни
ческих наук, профессора, за
служенного деятеля науки 
Узбекистана, лауреата Госу
дарственной премии Респуб
лики Узбекистан им. Абу 

Райхана Беруни 
НАВИЕВА 

Малика Набиевича 
и выражает искреннее собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

Коллектив фирмы "Малик" 
треста Узагронромстройтеп- 
лица выражает глубокое со
болезнование директору 
фирмы А.А. Расулову по по
воду кончины его матери 

РАСУЛОВОЙ 
Бахринисо.

*
Внешнеторговая фирма “Уз- 
плолоовощимпэкс” концерна 
"Узплодоовощвинпром” вы
ражает соболезнование от
ветственному работнику 
фирмы В.А.Новикову по по
воду смерти его матери 

ШЕВЦОВОЙ 
Ксении Кузьминичны.

Коллектив Территориально
го производственного объе
динения междугородных свя
зей и телевидения 14» 10 
глубоко скорбит НО ПОВОДУ 
кончины начальника ССС 

(Азимут ТПО-Ю) 
ПЕТРОСОВА 

Владимира Сергеевича 
и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким ПОКОЙНОГО. |

Коллектив Института биохи
мии АН Республики Узбеки
стан выражает соболез
нование старшему научному 
сотруднику лаборатории кле
точной биологии М.Г. Хафи
зовой но поводу кончины ее 

, отца 
ХАФИЗОВА 

Габдулбари Закировича.
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